



Citibanamex, chiflar y comer pinole: Manuel Romo

Orgulloso, el director general de Citibanamex, **Manuel Romo**, afirma que sí es posible “chiflar y comer pinole”.

Utiliza el dicho popular para remarcar que ha sido posible realizar de manera simultánea y con muy buenos resultados, impulsar el crecimiento de los negocios y atacar al mercado, y continuar con la separación de los bancos: Citi y Banamex, cuya venta se realizará mediante una Oferta Pública Inicial (OPI), en el mercado bursátil, en el 2025.

Para mediados del próximo 2024, ya estará lista la escisión de los bancos, que asegura, tendrán sus respectivas fortalezas. Sin modestia, dice que Citibanamex está acostumbrado a buscar siempre ser el primer lugar.

Rechaza que la separación de las entidades bancarias pueda debilitar a Banamex porque aunque estará enfocada en el negocio del retail o banca de menudeo, ésta es una de las más rentables.

Además no se acotará y atenderá a todos los clientes, del tamaño que sean y demanden sus servicios.

Citi tiene a la fecha 35 mil clientes corporativos y 2 mil 500 millones de dólares de capital. Citi México, con su red mueve diariamente más de 4 millones de millones (trillions) de dólares al día, está listo para impulsar el nearshoring en México.

En los últimos meses ha atraído a entre 80 y 90 clientes nuevos a México, en virtud del fenómeno de la relocalización de empresas.

Banamex, es una marca muy valiosa, con una cartera de más de 23 millones de clientes que, en el proceso de venta ha mantenido su valor y capital humano, además de que se han mantenido las inversiones para continuar con su modernización tecnológica.

El directivo respalda sus dichos con algunas cifras: 2.5 billones de pesos en captación, la institución es una de las principales captadoras de recursos del sistema y refleja la confianza de la clientela en su banco nacional.

La afore Citi Banamex registró un crecimiento de 13% y Fitch evalúa como excelente la calidad de su administración de inversiones que equivalen a casi el 15% de los activos gestionados en la industria.

La captación a través de sociedades de inversión registra un aumento del 15% anual.

Su cartera de crédito alcanzó los 609 mil millones de pesos con un aumento anual del 9%.

Citibanamex, subraya Romo, está

concentrado en la separación de los dos bancos, con distintos productos, clientes y empleados y en plena capacidad de aumentar su liderazgo en los segmentos correspondientes.

Citi y Banamex, serán dos bancos completamente independientes, con estructuras organizaciones y recursos locales independientes, sin duplicidad de responsabilidades.

En el análisis económico de México el director de Citibanamex destaca la resiliencia de la economía mexicana.

A pesar de la desaceleración de la economía de EU. y la persistencia de tasas de interés altas, para 2024 anticipa un crecimiento del PIB de México del 2%, inflación de 4.28%, tasas de interés de 8.25% y un tipo de cambio de 19.42 al cierre del año.

Observa al *nearshoring* como una oportunidad extraordinaria con el que México será uno de los principales beneficiarios. En este año México se colocó como el principal exportador a EU, al ganar 2 puntos que perdió China en sus exportaciones al vecino del norte.

México es el país que mejor ha aprovechado la recomposición del comercio internacional y el potencial es enorme, a pesar de los desafíos que tiene en materia de inversiones en infraestructura, suministro de agua y energía, especialmente energías limpias, y políticas públicas más favorables a la inversión y evitar disputas comerciales, entre otros.

En conclusión, Manuel Romo está logrando la división y consolidación de dos bancos, a partir de la escisión de Citibanamex y ha logrado mantener el nivel en su participación de mercado, en la ruta hacia la venta y por el otro está afianzando al poderoso brazo de Citi, en su calidad de banco multinacional.

Y en torno a su perspectiva, sin duda, es muy optimista. Pero, hay que reconocerlo, los datos de operación del banco y el comportamiento de los negocios en México y del repunte del crecimiento económico, en el contexto de la ventana de oportunidad de la relocalización de empresas, no puede negarse que hay espacio para el optimismo.

Los muchos problemas relacionados con el Estado de Derecho, la inseguridad, la informalidad y la inequidad, siguen siendo asignaturas pendientes del gobierno.

Aquel gobierno que logre atenderlos de una manera más eficiente y rápida, logrará dar un mayor impulso, que el que hoy, la circunstancia le está brindando a México. Al tiempo.